



Políticos de todos los partidos elogian el Plan México

GEORGINA SALDIERNA, ANDREA BECERRIL, FERNANDO CAMACHO, ENRIQUE MÉNDEZ Y REDACCIÓN

Los 32 mandatarios y mandatarias estatales, incluida la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, expresaron a través de un documento emitido por la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), su respaldo a las acciones para impulsar el Plan México, presentadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y se comprometieron a una serie de medidas desde lo local para lograr este objetivo.

“En la Conago manifestamos nuestro respaldo al Plan México, impulsado por la Presidenta @Claudiashein, como una estrategia fundamental para impulsar el crecimiento económico y la creación de empleos en todo el país. Esta estrategia representa una oportunidad clave para fortalecer la estabilidad y el desarrollo en las distintas regiones de México, consolidando un futuro próspero para todas y todos”, indicó la agrupación en redes sociales, señala el documento firmado por mandatarios emanados de Morena, PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y del Partido Verde.

No obstante, señalaron que la relación bilateral con Estados Unidos “es un factor determinante para la estabilidad económica y comercial de México”.

En las cámaras de Diputados y Senadores el anuncio generó reacciones encontradas, pues mientras Morena saludó el hecho como un avance que México y Canadá quedaron exentos de aranceles, el PAN estimó que el gobierno ha sido “irresponsable” al no diseñar estrategias detalladas para hacer frente a los gravámenes.

Entrevistado en San Lázaro, el

coordinador de la bancada guinda, Ricardo Monreal, consideró que lo hecho por la mandataria hasta el momento “es una buena negociación (con el gobierno de Donald Trump), sin lanzar las campanas al vuelo”.

Tras elogiar nuevamente la actitud de “cabeza fría y prudencia” de Sheinbaum, consideró una “buena noticia” el que las mercancías incluidas en el T-MEC hayan quedado libres de aranceles, aunque admitió que “sigue siendo una preocupación” las tarifas impuestas a la industria automotriz.

Más tarde, Monreal y el titular de la mesa directiva de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna, dieron a conocer un comunicado de apoyo a la titular del Poder Ejecutivo, en el que reconocieron su “fortaleza diplomática” para evitar las tarifas comerciales, además de celebrar que “todo se ha logrado a través de la colaboración y el diálogo entre las naciones, sin sumisión”.

Por su parte, senadores de Morena, PT y PVEM respaldaron ayer las acciones anunciadas por la Presidenta para fortalecer la economía nacional y el mercado interno. Destacaron un buen manejo gubernamental frente al tema de los aranceles que se refleja en el comportamiento del tipo de cambio, pues el peso cerró la jornada abajo de 20 unidades por dólar, mientras la oposición calificó las medidas de insuficientes. El PAN incluso, dijo que se trata de “vaguedades”.

Las bancadas que conforman el bloque mayoritario señalaron que con el Plan México se consolidará un “proyecto de nación transformador en el que la igualdad, el bienestar y la justicia para todos, sean los pilares de nuestro futuro”.

Agregaron que en un contexto internacional desafiante, con amenazas y presiones extranjeras, no

hay margen para la politiquería o la mezquindad, y “esperamos contar también con el respaldo de esos pequeños sectores opositores que en anteriores ocasiones se negaron a formar parte de la unidad nacional”.

Por su lado, Ricardo Anaya, coordinador de los senadores del PAN, sostuvo que dicho programa se queda “absolutamente corto frente a las circunstancias”.

La Confederación de Trabajadores de México (CTM) también expresó su respaldo a las 18 acciones estratégicas presentadas por la jefa del Ejecutivo, las cuales “reafirman un compromiso claro con la soberanía alimentaria, energética y productiva, la reactivación de industrias nacionales claves, la inversión en ciencia, tecnología y vivienda, así como el fortalecimiento del mercado interno, el salario y los derechos de las y los trabajadores mexicanos”.